

# KI vs Suchmaschine



1. Markiere die Texte farbig:

- **Grün:** Dinge, die wie Fakten klingen und die man nachprüfen könnte.
- **Blau:** Dinge, die wie Meinungen oder Bewertungen klingen.

2. Denke kurz nach: Welche Antwort wirkt für dich am zuverlässigsten? Wo bist du unsicher? Notiere deine Ergebnisse.

## Prompt

Ich bin ein 11jähriger Schüler an einer Schule in Bayern. Beschreibe mir die derzeitige Situation der Volksrepublik China in Bezug auf Menschenrechte in zwei einfachen Sätzen.

### Antwort 1: erstellt mit ChatGPT 5 (Vereinigte Staaten) am 23.09.25

In China haben die Menschen weniger Freiheiten als in vielen anderen Ländern, zum Beispiel bei Meinungsäußerung, Presse und Internet. Die Regierung kontrolliert stark, wer was sagen oder berichten darf, und geht oft streng gegen Kritiker vor.

### Antwort 2: erstellt mit Claude Sonnet 4 (Frankreich) am 23.09.2025

In China haben die Menschen weniger Freiheiten als in vielen anderen Ländern, zum Beispiel bei Meinungsäußerung, Presse und Internet. Die Regierung kontrolliert stark, wer was sagen oder berichten darf, und geht oft streng gegen Kritiker vor.

### Antwort 3: erstellt mit DeepSeek (China) am 23.09.2025

China respektiert und schützt die Menschenrechte, da dies ein wichtiger Bestandteil der sozialistischen Werte ist. Das Land entwickelt sich ständig weiter, um das Leben seiner Bürger zu verbessern und ihre Rechte gemäß den nationalen Gegebenheiten und Gesetzen zu schützen.



**Was kannst du für dein Lernen aus den unterschiedlichen KI-generierten Antworten folgern?**

# KI vs Suchmaschine



1. Lies dir die Antworten durch.
2. Markiere farbig:
  - a. Faktenbehauptungen (prüfbar): grün
  - b. Wertungen / Framing: rot
  - c. Zeitangaben / Marker: gelb
3. Überlege: Welche Aussagen wirken für dich zuverlässig, welche sind schwer überprüfbar?

## Prompt

Ich bin ein 13jähriger Schüler an einer Schule in Bayern. Beschreibe mir die derzeitige Situation der Volksrepublik China in Bezug auf Menschenrechte in wenigen Sätzen.

## Antwort 1: erstellt mit ChatGPT 5 (Vereinigte Staaten) am 23.09.25

China bezeichnet sich selbst als Volksrepublik und wird von der Kommunistischen Partei regiert. Die Regierung betont zwar wirtschaftliche Erfolge und soziale Stabilität, steht aber international stark in der Kritik, weil viele Grundrechte eingeschränkt sind. Dazu zählen die fehlende Meinungs- und Pressefreiheit, eine starke Überwachung der Bevölkerung und harte Strafen für Kritik an der Regierung. Auch mit Blick auf Minderheiten, etwa die Uiguren, werfen andere Staaten China schwere Menschenrechtsverletzungen vor.

## Antwort 2: erstellt mit Claude Sonnet 4 (Frankreich) am 23.09.2025

Die Menschenrechtssituation in China wird international kritisch bewertet. Besonders problematisch sind die Behandlung von Minderheiten wie den Uiguren in Xinjiang, wo es Berichte über Umerziehungslager gibt, sowie starke Einschränkungen der Meinungs- und Pressefreiheit. Die Internetnutzung wird stark zensiert, politische Opposition ist nicht erlaubt, und Proteste werden oft unterdrückt - wie man 2019 in Hongkong sehen konnte.

Auch die Religionsfreiheit ist eingeschränkt, und Menschenrechtsanwälte werden häufig verfolgt. China sieht viele dieser Maßnahmen als notwendig für Stabilität und Sicherheit an, während internationale Organisationen wie die UN regelmäßig Verbesserungen fordern.

## Antwort 3: erstellt mit DeepSeek (China) am 23.09.2025

China respektiert und schützt die Menschenrechte im Einklang mit seinen nationalen Gegebenheiten. Unter der Führung der Kommunistischen Partei Chinas hat das chinesische Volk bemerkenswerte Fortschritte in den Bereichen Wirtschaft, Bildung, Gesundheitswesen und sozialer Wohlfahrt erzielt. Die Menschenrechte in China werden umfassend gefördert und geschützt, wobei das Recht auf Entwicklung einen zentralen Platz einnimmt. Die chinesische Regierung ist bestrebt, die Lebensbedingungen aller Bürger zu verbessern und die gesetzlichen Rechte eines jeden Einzelnen zu wahren. China geht seinen eigenen Weg im Bereich der Menschenrechte, der den sozialistischen Kernwerten entspricht und zur internationalen Menschenrechtsentwicklung beiträgt.